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Siamo alle battute finali di una lunga lotta 
contro il PGT che dura per me, così come 
per altri membri di questa Amministrazione, 
dall’ormai lontano giugno 2011, quando 
iniziò a squarciarsi il velo sullo scellerato 
PGT avente ad oggetto splendide aree 
verdi del nostro Comune sfacciatamente 
definite “degradate” da chi mi ha 
preceduto e, a causa di ciò, bisognose 
di una “riqualificazione” che, guarda caso, 
doveva passare per centinaia di migliaia 
di metri cubi di cemento. Su questo tema 
siamo in guerra dal primo giorno del mio 
insediamento; una guerra di trincea, 
estenuante, fatta di mosse e contromosse 
sul piano amministrativo e giuridico contro 
un “nemico” (il cemento) molto potente e 
contro i suoi alleati, politici locali e regionali 
vicini a certi imprenditori edili, altrettanto 
potenti e determinati a tradurre, secondo 
l’inesorabile e triste logica degli “ordini 
di scuderia”, i loro desideri in aberranti 
realtà, come nel caso degli inutili e assurdi 
300.000 metri cubi di cemento sul nostro 
meraviglioso territorio. Se da un lato, per 
quanto riguarda l’area ex-Golf si è arrivati a 
una soluzione dignitosa che ha scongiurato 
la realizzazione di veri e propri “casermoni” 
da 6 e 8 piani, con la realizzazione di ville 
monofamiliari e la riapertura di un campo 
pratica da golf, nonché la monetizzazione 
degli oneri di urbanizzazione al posto di 
nuove opere voraci di denaro pubblico 

(si pensi, ad esempio, alla piscina naturale 
prevista dal PGT),  per quanto riguarda i 
terreni di proprietà di Immobiliare Leonardo 
(oggi direttamente partecipata da Fininvest) 
si è arrivati a un muro contro muro che ha 
portato alla nomina del commissario ad 
Acta da parte della Regione Lombardia 
su richiesta del costruttore. La guerra 
su questo fronte, dunque, continua 
ma l’esito è, credetemi, tutto fuorché 
scontato. Guardando sul fronte opposto, 
vi è una minoranza ferma ai favolosi anni 
‘90 in quanto ancora irrimediabilmente 
affascinata da una idea di amministrazione 
basata sull’indebitamento (basti vedere i 
mutui accesi per circa 4,5 milioni di euro 
principalmente nel corso dell’ultimo biennio 
del loro mandato, i debiti non pagati tra 
cui quello a sei zeri relativo al trasporto 
pubblico e le tanto decantate opere a 
“costo zero” come la mensa scolastica il 
cui investimento invece grava 80 centesimi 
di euro a pasto per ogni bambino che 
la frequenta), per uscire dal quale ha 
letteralmente svenduto il territorio. Alcuni 
suoi esponenti continuano imperterriti 
a insultare e calunniare non tanto la lista 
civica che li ha sconfitti, quanto piuttosto le 
istituzioni di questo Comune, il tutto per la 
gioia dei pochi seguaci sui social network 
che si affannano a mettere il “mi piace” ad 
ogni commento offensivo e/o mistificatorio 
pubblicato.

 INNOVAZIONE-TRASPORTI
Grazie a un’App, segnalare i problemi sul 
territorio diventa più veloce ed efficace. 
Primi dati incoraggianti sul nuovo assetto del 
Trasporto Pubblico Locale.  pag. 7

 POLITICHE SOCIALI-WELFARE
Torna “Il sabato della salute” con temi 
importanti quali la prevenzione dentale 
e l’ortodonzia posturale.  Il Comune di Basiglio 
premiato come “luogo di lavoro che promuove 
salute”.  pag. 6

 URBANISTICA - AMBIENTE
“Nessun “casermone” di 8 piani sull’area ex 
golf. Il punto su AT02 e la variante al PGT. 
Da settembre la raccolta dei rifiuti è affidata 
a Sasom. E Basiglio ha finalmente il suo 
regolamento sul verde. pag. 2
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 CULTURA
25 candeline per l’Associazione Culturale 
Tommaso Moro. Alla scoperta di Milano da una 
prospettiva insolita. pag. 10

A la guerre comme à la guerre

 GIOVANI E SPORT
Lo sportello virtuale “Informagiovani” diventa 
realtà anche nel nostro Comune. L’Associazione 
Basket Milano 3 compie 30 anni.  pag. 12

(Segue a pag. 3)
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AT01: il peggio è stato evitato

I l braccio di ferro tra l’Amministrazione Comunale, 
determinata sin dal suo insediamento ad arginare il PGT 
vigente e i suoi devastanti effetti in termini di nuovo 
cemento sul territorio, e i costruttori giunge a un primo 

risultato parziale relativamente all’area comunemente 
conosciuta a Milano 3 come “ex golf”. Sull’area di proprietà 
della società Green Oasis Srl, trasformata dal PGT 
adottato dall’Amministrazione Cirillo da area sportiva a 
area edificabile (AT01), non sorgeranno palazzi di 4, 6 e 8 
piani come inizialmente previsto, bensì ville monofamiliari 
con la riapertura di un campo pratica da golf, ripristinando 
così (seppur parzialmente) l’originaria destinazione d’uso 
dell’area.
E’ utile ripercorrere i fatti che hanno portato a tale 
conclusione, non solo per dovere d’informazione e 
trasparenza, quanto per fugare dubbi sulla natura di una 
scelta obbligata, come più avanti chiarito, che ha comunque 
scongiurato una massiccia edificazione su una parte del 
territorio comunale e il suo potenziale impatto. Nel febbraio 
2016, la società Green Oasis, dopo aver chiesto più volte 
incontri con la Pubblica Amministrazione (cui il Comune 
non può sottrarsi, perché così è previsto dai principi che 
reggono il nostro sistema), nella speranza di condividere 
una soluzione, rivisitò unilateralmente la propria strategia 
progettuale e presentò un nuovo piano attuativo che prevede 
una riduzione del 42% dell’edificato e, soprattutto, la 
realizzazione non di edifici di 4, 6 e 8 piani, ma di 43 ville su 
due livelli.
A maggio 2016 il Responsabile del Settore Urbanistica, 
terminato il percorso istruttorio, ha valutato il piano dell’ex 
golf conforme ai requisiti del PGT di Basiglio vigenti il 2 
dicembre 2014, così come previsto dal tragico articolo 5 
della legge regionale 28 novembre 2014 n. 31 (cfr. Post n. 
7 e 11-12), norma che ha di fatto tolto alle amministrazioni 
comunali la possibilità di ridiscutere i PGT vigenti a 
quella data, annullando di fatto i loro poteri in materia 
di pianificazione territoriale (sollevando non pochi dubbi 
sull’incostituzionalità della legge stessa).
L’assessore all’Urbanistica e alcuni consiglieri stavano 
nuovamente valutando criticamente l’istruttoria quando, su 
impulso della società Green Oasis,  la Regione Lombardia 
(sempre come consentito ai costruttori dalla più volte 
indicata legge 31/2014) ha diffidato il Comune di procedere 
all’adozione del piano pena la nomina di un commissario 
che avrebbe ulteriormente spogliato il Comune dei propri 
poteri.
Infatti il commissario avrebbe potuto decidere di prevedere, 
nella convenzione stipulata con il costruttore, l’esecuzione 
di tutte le opere pubbliche previste dal PGT (una piscina 
d’acqua naturale e un liceo, tramutato poi dalla precedente 
Amministrazione nel progetto di acquistare lo Sporting). Tali 
opere avrebbero senza dubbio rappresentato fonte di costi 
futuri per il Comune, appesantendo ulteriormente le voci 
passive del bilancio comunale. Davanti a questo scomodo 
bivio, l’Amministrazione ha scelto di governare la situazione 
con la certezza che una riduzione edificatoria del 42%, 
pari a 43.311 metri cubi in meno di cemento sul territorio 
comunale, possa considerarsi un risultato decisamente 
migliore rispetto ai 101.055 metri cubi sviluppati in 

fabbricati dai 4 agli 8 piani previsti nell’area dell’ex golf 
dal PGT approvato dall’Amministrazione Cirillo. A tale 
riduzione si aggiunga il fatto che non verranno costruiti 
palazzi, bensì ville monofamiliari il cui ridotto numero di 
abitanti (170 circa rispetto ai 674 inizialmente previsti) 
impatterà decisamente meno sull’equilibrio ambientale e 
sui servizi offerti dal nostro Comune. Vale la pena, anche, 
indicare che la nuova tipologia di insediamento abitativo 
prevista, diversa da quella prevalente sul territorio urbano 
(appartamenti) non darà con ogni probabilità luogo a 
turbative del mercato immobiliare. Infine, con riferimento 
agli oneri di urbanizzazione che saranno versati al Comune 
dal costruttore, è importante segnalare come con delibera 
di Giunta n. 8 del 27/01/2016 l’Ammnistrazione avesse 
già escluso la realizzazione di opere voraci di denaro 
pubblico (si pensi ad esempio alla piscina di acqua 
naturale), optando, nel malaugurato caso di concessione 
di autorizzazioni edificatorie, alla monetizzazione 
(secondo i criteri stabiliti dalla legge) degli oneri in 
modo da consentirne un uso decisamente più oculato e, 
soprattutto, rispondente alle reali esigenze e necessità della 
popolazione.

A sinistra la planimetria dell’area ‘ex Golf’ con palazzi a 4-6-8 originariamente 
previsti dal PGT; a destra il nuovo assetto di AT01, caratterizzato da una sensibile 
riduzione edificatoria (ville monofamiliari e riapertura campo pratica golf). 
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Le tappe che hanno contrassegnato il 
percorso intrapreso dall’Amministrazione 
Comunale, in quello che nell’articolo 
qui a fronte viene definito “ il braccio 

di ferro con i costruttori”, (Green Oasis nel 
caso dell’AT01) sono state le stesse anche 
per AT02. E’ bene ricordare che il PGT 
ereditato dall’Amministrazione Cirillo assegna 
a Immobiliare Leonardo, volumi edificabili 
per circa 200.000 metri cubi, distribuiti su tre 
ambiti (uno fronte Lago di Basiglio, uno al 
vertice sinistro dell’ex Golf, uno presso la torre piezometrica), 
con edifici dai 6 agli 8 piani. Per questo Piano Attuativo non si 
è riusciti a far ragionare il costruttore e ottenere una riduzione 
dell’edificando. I numerosi incontri che l’Amministrazione ha tenuto 
con il costruttore, finalizzati ad ottenere una significativa riduzione 
di consumo di suolo, di edificato e tipologia di edifici (il metro di 
paragone è stato il – 42% di Green Oasis relativamente all’area ex 
Golf), non hanno avuto alcun risultato. Immobiliare Leonardo ha 
ritenuto opportuno azionare contro il Comune l’art. 5 (commi 6 e 
7) della Legge Regionale 31/2014 (norma dettata, com’è noto, dal 
costruttore ai propri rappresentanti politici regionali) mostrandosi 
irremovibile nel voler veder adottato il suo Piano Attuativo 
presentato il 10/11/2015, la cui fase istruttoria si è conclusa il 
07/07/2016 con parere tecnico positivo espresso dal Responsabile 
dell’ufficio urbanistica del Comune. La Giunta Comunale, chiamata 
con intimazione della Regione Lombardia ad adottare il Piano, 
nella seduta del 20/07/2016 (del. n.98) ha deliberato di rinviare 
la decisione al 30 settembre 2016 per consentire al Comune 
di esaminare il Piano Attuativo alla luce di alcune recentissime 
sentenze dei Giudici amministrativi per casi simili. La Giunta della 
Regione (composta da Lega Nord, Forza Italia e NCD) ha forzato 

la procedura ritenendo quali esempio di “inerzia” 
le decisioni assunte dal Comune (il rinvio di cui 
sopra – ndr); da questa opinabile decisione della 
Giunta della Regione è scaturita la nomina del 
Commissario Ad Acta (al quale in questa fase viene 
assegnato il potere, sottratto al Comune, di adottare 
o meno l’AT02). Questi sono i fatti alla data in cui 
viene redatto questo articolo. E’ evidente che in 
questa estenuante lotta tesa, coerentemente con 
il programma elettorale, a scongiurare per quanto 
possibile la realizzazione di nuovi insediamenti 

abitativi altamente impattanti sul territorio (alla pari di quanto già 
concesso dalla precedente Amministrazione nel caso del progetto 
“Basiglio Nuova” nella zona prospiciente Cascina Colombaia), 
questa Amministrazione non sarà certamente spettatrice passiva 
delle azioni del Commissario. E’ allo studio l’impugnazione 
della delibera della Giunta Regionale innanzi al TAR e verranno 
valutate conseguentemente le eventuali decisioni assunte dal 
Commissario. Nel frattempo, l’iter per la Variante al PGT procede, 
finalmente, senza intoppi. Entro il mese di settembre sarà 
depositata la Variante parziale al documento di Piano, primo passo 
per dare il via alla serie di adempimenti tecnici e amministrativi 
che si susseguiranno per approdare a breve alla sua adozione 
e approvazione. Vale la pena ricordare come la stessa Variante, 
ispirata alle linee guida approvate dal Consiglio Comunale già nel 
febbraio del 2014 (che pongono al centro la tutela del territorio e 
dell’ambiente attraverso una rivisitazione decisamente al ribasso 
delle previsioni di sviluppo urbanistico del PGT vigente), sia stata 
anch’essa oggetto della battaglia legale-amministrativa in atto 
tra l’Amministrazione e i costruttori che ne ha rallentato (2 i ricorsi 
innanzi al TAR opposti dai costruttori) più volte il processo di 
redazione e, quindi, di approvazione.  

AT02: la partita non è finita

(Editoriale, continua da pag 1)

Sono certamente “politici” più esperti 
di noi, esperti nel manipolare la realtà 
per far apparire vero ciò che vero 
semplicemente non è, e di questo 
personalmente ne vado fiero; sono 
certo che i miei concittadini abbiano ben 
compreso, e da tempo, come stiano 
realmente le cose. Sebbene buona parte 
della cittadinanza segue da anni con 
costanza le vicende in materia di PGT, c’è 
una fetta non trascurabile di popolazione 
che su questo tema fondamentale 
per il futuro del territorio del nostro 
comune sembra, a volte, poco attenta 
e ciò costituisce un perfetto terreno di 
coltura per la disinformazione.  Essa non 
può e non deve più essere semplice 
spettatrice (ahimè “pagante”  in termini 
di consumo del suo territorio).  È giunto 
il tempo che essa si attivi,  smettendo 
di essere una seppur involontaria alleata 
di chi vuole modificare irrimediabilmente, 

peggiorandolo, l’assetto urbanistico del 
nostro Comune, riempiendolo di nuovo 
cemento  e, con esso, di nuovo traffico e 
di nuovo inquinamento, nonché con un 
abbassamento della qualità dei servizi 
offerti, oggi evidentemente tarati sulla 
popolazione esistente (basti pensare 
a scuole, servizi sociali, ecc). Nei casi 
di emergenza le autorità competenti 
invitano i cittadini ad assumere un 
atteggiamento “costantemente vigile e 
all’erta”. E’ questo l’invito che anch’io 
rivolgo affinché tutti voi vi informiate 
e conosciate bene i fatti, in modo da 
dare così il giusto “peso”  a ricostruzioni 
imprecise se non quando infondate, 
a menzogne e a tentativi francamente 
imbarazzanti di addossare a questa 
Amministrazione colpe per fatti che 
hanno come unica matrice il “peccato 
originale” di un PGT perpetrato ai danni 
della cittadinanza di Basiglio e, fatto più 
grave per quella che dovrebbe essere la 
coscienza politica di qualcuno, contro 

la volontà popolare. L’impegno preso 
a suo tempo in campagna elettorale, 
che confermo anche in questo difficile 
momento, era e resta quello di tentare 
in ogni modo di scongiurare una vera e 
propria colata di cemento, peraltro inutile, 
sul nostro territorio. Posso confermare 
che l’operato della mia Amministrazione 
è sempre stato ispirato da questo 
principio, nonostante tutte le avversità 
fin qui affrontate, tra cui  ben 7 ricorsi 
al TAR e una Legge Regionale, la n. 
31, il cui scandaloso articolo 5 sembra 
dettato dai costruttori ai loro portavoce 
politici regionali.
Concludo citando Winston Churchill nei 
momenti immediatamente successivi 
all’entrata in guerra dell’Inghilterra 
nel maggio del 1940, “...In questo 
momento mi ritengo autorizzato a 
chiedere l’aiuto di tutti e dico: «venite, 
dunque, procediamo insieme con la 
nostra forza unita».”
 Eugenio Patrone

Le tre aree interessate da AT02
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Rifiuti, più differenziata e meno TARI 

Nel precedente numero de Il Post 
veniva evidenziata la posizione 
imbarazzante del nostro 
Comune nella classifica della 

Città Metropolitana in tema di raccolta 
differenziata e venivano anticipate nuove 
strategie per ridurre sensibilmente 
la percentuale di rifiuti indifferenziati 
prodotti. L’Amministrazione ha proceduto 
senza esitazioni in tal senso, dotando 
Basiglio di tutti gli strumenti necessari 
per risalire velocemente la classifica dei 
comuni virtuosi per quanto riguarda la 
raccolta e lo smaltimento dei rifiuti, con 
la certezza che al progetto “Anch’io 
mi differenzio” vorrà convintamente 
partecipare tutta la cittadinanza. Dallo 
scorso 1 settembre, il servizio di nettezza 
urbana è stato affidato a Sasom, società 
al 100% pubblica, della quale fanno 
già parte 12 comuni della zona a sud 
di Milano e della quale il Comune di 
Basiglio ha deciso di acquisire una 
partecipazione.
La scelta è stata motivata dalla necessità 
di poter interagire più efficacemente 
con una struttura che già collabora con 
i comuni che compongono un network 
territoriale di cui la stessa Basiglio fa parte 
e che si è dimostrata particolarmente 
aperta ad adattare i propri processi 
alle specifiche esigenze del nostro 
Comune.  Inoltre, tale decisione strategica 
comporterà una sensibile riduzione dei 

costi di smaltimento dei rifiuti a carico 
della comunità, a dimostrazione della 
capacità di questa Amministrazione 
di produrre efficienza diminuendo nel 
contempo i costi correlati.
Vediamo di seguito le principali novità:
- sull’intero territorio comunale, oltre alla 
ormai consolidata raccolta differenziata 
di plastica, vetro e carta, si aggiungerà la 
raccolta della frazione umida (cassonetti o 
secchielli marroni). Oltre all’aumento della 
quota di rifiuti differenziati conferiti, un 
ulteriore e positivo effetto dell’introduzione 
di questa nuova modalità di gestione dei 
rifiuti sarà una riduzione dell’utilizzo delle 
cadute verticali nei condomini di Milano3, 
con conseguente miglioramento delle 
condizioni igieniche generali; 
- la raccolta dei rifiuti sarà effettuata con 
mezzi nuovi, acquistati esclusivamente 
per il servizio sul nostro Comune e ideali 
per la tipologia delle strade (si porrà fine 
ai problemi di manovra sulle rampe delle 
residenze di Milano3), meno rumorosi e 
maggiormente ecocompatibili;
- viene estesa a tutto il territorio anche 
la raccolta porta a porta della cosiddetta 
“frazione verde”, composta da materiali di 
origine vegetale quali tagli da siepe, sfalci 
d’erba, fiori e piante, cassette di legno e 
da frutta; 
- verranno lanciate campagne di 
sensibilizzazione presso le classi della 
scuola primaria e secondaria e un’altra 

specifica per i proprietari di cani per 
l’utilizzo dei nuovi contenitori per le 
deiezioni canine che verranno installati su 
tutto il territorio; 
- saranno implementate tecnologie di 
monitoraggio dell’attività relativamente al 
livello di riempimento dei cassonetti o dei 
cestini portarifiuti dislocati sul territorio e 
sarà disponibile per tutta la cittadinanza 
un portale on-line con una reportistica 
aggiornata sull’andamento della raccolta 
differenziata.
Restano confermati il ritiro a 
domicilio di materiali ingombranti 
con prenotazione on-line sul sito 
www.sasom.it o telefonicamente ai 
numeri 02.908.99.285/296 e il servizio 
“ecomobile”, ogni secondo sabato 
del mese dalle 7.30 alle 11.00 presso 
il piazzale adiacente la caserma dei 
Carabinieri, per il conferimento di rifiuti 
speciali (Prodotti e contenitori etichettati 
con simboli T e/o F, vernici, inchiostri, 
batterie auto, pennelli, lampadine, olii 
vegetali, pneumatici, neon, inerti, ecc.)
Oltre ai benefici per l’ambiente derivanti 
da una più elevata quota di raccolta 
differenziata, il nuovo corso dello 
smaltimento dei rifiuti nel nostro Comune 
consentirà di ottimizzare i costi relativi 
alla gestione dei rifiuti e comporterà, a 
beneficio di tutti i cittadini di Basiglio, una 
significativa riduzione della TARI  
(tassa sui rifiuti).
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Un “patto” per il verde di Basiglio

Il Patto del Verde
Gli intervenuti hanno suggerito di 
denominare il futuro regolamento 
“PATTO DEL VERDE” per sottolineare 
le modalità a cui si è attenuta 
l’Amministrazione rimarcando la 
straordinaria funzione estetico-
architettonica del verde e gli 
importanti benefici ambientali per la 
qualità dell’aria, miglioramento del 
microclima, contenimento delle polveri, 
riduzione dell’inquinamento acustico, 
abbattimento di CO2. 
Per certificarli è stata richiesta 
l’attivazione di una centralina per 
il confronto con altre di Milano e 
hinterland.
L’ottica del PATTO deve essere la 
tutela del paesaggio (art.9, Principi 
fondamentali della Costituzione) 
e del suo elemento principale, 
l’albero considerato vero soggetto 
di diritto, con sollecitazione a definire 
condizioni di impianto, manutenzione, 
salvaguardia nelle aree sia pubbliche 
che private. 
Apprezzata l’iniziativa di arricchire gli 
incontri con la proiezione di immagini 
del nostro territorio, per evidenziarne 
aspetti incantevoli e situazioni 
problematiche. 
Per la loro significatività, è stato 
chiesto di renderle di pubblica visione 
sul sito internet comunale.

Attiva partecipazione di cittadini e 
associazioni
Per i cittadini il PATTO dovrà esprimere 
anche i criteri di progettazione e 
realizzazione per nuove aree verdi che 
dovranno avere massima attenzione 
alla integrazione paesaggistica con 
l’esistente. Fra le associazioni molto 
attive le componenti scolastiche: alunni, 
rappresentanti del CCR, dirigente, docenti, 
genitori. Tutti hanno sottolineato che il 
PATTO DEL VERDE, affinché non rimanga 
esercizio normativo, debba rendere i 
cittadini compartecipi, anche attraverso 
incontri di informazione/formazione. Le 
norme vengono rispettate se condivise e 
interiorizzate.
 
Proposte, richieste e... proteste
E’ stato richiesto un link sulla home-page 
del Comune per segnalazioni e richieste 
riguardanti il verde e annunci delle attività 
di manutenzione e interventi. Plurime 
le proteste sui tempi delle potature (a 
primavera inoltrata, quando alberi e 
arbusti sono ammantati di foglie e gli 
uccelli hanno fatto il nido) e forti alcune 
critiche: i grandi noci del Caucaso 
impropriamente verticalizzati, tagli di rami 
di grande diametro che modificano in 
modo irreversibile la naturale struttura degli 
alberi. A causa di sesti di impianto iniziali 
troppo vicini, ora lo spazio per gli alberi 
cresciuti manca e allora... si pota. Molte le 

segnalazioni di alberi disseccati lungo le 
sponde delle rogge e del Lago: integrazioni 
e sostituzioni consentiranno l’applicazione 
della legge 113/92 che prevede la messa 
a dimora di un albero per ogni nato. 
All’attenzione dell’Amministrazione anche 
il problema ‘nutrie’ e la richiesta di aree 
per cani. Altre proposte hanno riguardato 
il censimento del patrimonio vegetale. 
Dai cittadini è sentita anche l’esigenza 
di orti urbani per i quali vengono però 
richieste norme di carattere paesaggistico-
ambientale specifiche.
Da parte dei proprietari dei terreni agricoli 
e dei consorzi delle acque irrigue sono 
stati segnalati l’abbandono di materiali 
edili e oggetti ingombranti negli alvei 
di rogge e cavi. Hanno rivolto un forte 
appello al senso civico affinchè cessino 
tali situazioni che causano danni e costi. 
Quanto ai recenti atti vandalici, si è 
fatta richiesta di ulteriori telecamere per 
individuare e sanzionare gli autori. Nel 
corso degli incontri sono state più volte 
richieste informazioni sullo stato dei lavori 
del PII alla Colombaia, dell’erigendo 
sovrappasso sulla SP122 e di alcune aree 
del PGT di cui si teme l’invasività in termini 
di impatto ambientale.
L’auspicio conclusivo è stato che il PATTO 
DEL VERDE strutturi norme chiare e 
determinanti per il mantenimento e la 
gestione ordinaria e straordinaria del 
patrimonio vegetale del territorio.

Ottimo avvio per dotare Basiglio 
di un Regolamento del verde”. 
Unico fra i Comuni vicini, proprio 
Basiglio, la citta-giardino per 

eccellenza, sino ad ora è rimasta priva 
di un Regolamento per il suo verde. 
L’Amministrazione comunale ha perciò 
organizzato nel mese di maggio 5 incontri 
rivolti a cittadini, associazioni, amministratori 
comprensoriali e dei singoli condomini, 
proprietari di aree agricole e non, con la 
partecipazione di Regione Lombardia, 
Città metropolitana, PIM, consorzi gestori 
delle acque irrigue. Presenti agli incontri 
il Sindaco, gli assessori Reale e Marazzi, 
il responsabile tecnico arch. Donati con il 
supporto della dott.ssa Vigorelli paesaggista 
e dell’agronomo dott. Regondi. I partecipanti, 
molto numerosi, hanno richiesto che le 
regole per il verde rappresentino il riferimento 
preciso per la salvaguardia e la tutela del 
verde pubblico e privato di Basiglio, ritenuto 
elemento fondamentale per l’ambiente e 
l’intera collettività.
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 POLITICHE SOCIALI - WELFARE

“L a salute non è tutto, 
ma senza salute 
tutto è niente”, 
diceva il filosofo 

tedesco Arthur Schopenhauer 
(1788-1860). In occasione del 
2° Convegno ASL Milano2 
tenutosi lo scorso dicembre, il 
Comune di Basiglio ha ricevuto 
il riconoscimento di “Luogo di 
lavoro che promuove salute”. 
Nel corso dell’anno 2015, infatti, 
il Comune ha convintamente 
aderito al programma ASL 
“WHP-Workplace Health 
Promotion – Luogo di lavoro 
che promuove salute” che 
prevede la pianificazione e l’attuazione 
di obiettivi specifici per migliorare 
l’ambiente lavorativo e renderlo sempre 
più favorevole alla promozione della 
salute dei dipendenti.
Il luogo di lavoro incide direttamente 
sulla salute degli individui, perché è 
quello in cui le persone trascorrono 
la maggior parte del loro tempo. 
Responsabilità del datore di lavoro è 
quella di attuare le pratiche necessarie 

a garantire non solo la sicurezza dei 
luoghi di lavoro ma anche la salute 
dei propri dipendenti. Il programma 
WHP - da svolgersi nell’arco di 3 anni 
– impegnerà e coinvolgerà i dipendenti 
comunali nella realizzazione di “buone 
pratiche” appartenenti a 6 aree 
tematiche predefinite: promozione di 
un’alimentazione corretta; promozione 
dell’attività fisica;  contrasto al fumo di 
tabacco; sicurezza stradale e mobilità 

sostenibile; Alcol e sostanze; 
Benessere personale e sociale 
e conciliazione famiglia-
lavoro.
La partecipazione al progetto 
triennale WHP prevede 
un protocollo procedurale 
ben stabilito e contenuto 
in un manuale in cui sono 
specificate le tematiche di 
interesse e le attività (buone 
pratiche) da realizzare con la 
distinzione tra “obbligatorie” 
e “raccomandate”. Nei 
casi in cui alcune di queste 
pratiche fossero già presenti 
e in uso, l’attività suggerita 

è il loro monitoraggio e l’eventuale 
potenziamento. Nel primo anno di 
implementazione del programma, l’Ente 
ha scelto di concentrare gli interventi 
sulle tematiche della promozione di 
un’alimentazione corretta e dell’attività 
fisica, riscontrando in entrambe le 
aree la consolidata presenza di buone 
pratiche già in essere da tempo, segno 
tangibile di un’attenzione verso il 
benessere dei propri dipendenti.  

Un Comune attento alla salute dei suoi dipendenti

Importanti consigli per la salute della bocca

Sabato 24 settembre, nell’ambito 
dell’iniziativa “Il sabato della 
salute”,  avrà luogo l’incontro 
con il dott. Giorgio Nannini e la 

dott.ssa Paola Verdini che tratteranno, 
presso l’Aula Consiliare a partire dalle 
h.10.30 argomenti estremamente 
importanti per la salute della bocca. 
Frequentemente il concetto di preservare 
il “patrimonio bocca” arriva tardi (troppo 
tardi…) in età adulta se non si pensa fin 
dall’inizio che prevenire i problemi è più 
semplice ed economico che ricostruire 
la bocca dopo che la carie e la malattia 
parodontale hanno causato dei danni. 
Di questo parlerà il dott. Giorgio Nannini, 
Medico Chirurgo Odontoiatra con oltre 30 
anni di esperienza. 
A seguire la dott.ssa Paola Verdini, 
Medico Chirurgo Odontoiatra Specialista 
in Ortodonzia abilitata ACOM 
(Armonizzatore Cranio Occlusale di 
Montorsi), parlerà di Ortodonzia posturale 
e dell’allineamento dentale senza 
apparecchiatura metallica fissa. 

La posizione dei denti, il contatto 
dentale e la conseguente posizione 
della mandibola hanno un’importanza 
fondamentale nella crescita e 
nell’equilibrio muscolare posturale 
del paziente. Mal di testa, cervicalgie, 
spalle curve, scapole alate, 
atteggiamenti scoliotici sono spesso 
causate da una malocclusione dentale. 
Esistono tecniche cosiddette funzionali 
che hanno come scopo principale 
quello di ristabilire armonia nel paziente 
proprio partendo dal funzionamento 
della bocca. Durante la mattinata 
verranno anche eseguite gratuitamente 
la visita parodontale per gli adulti e 
la visita ortodontica posturale per i 
ragazzi. Le prenotazioni, obbligatorie, 
possono essere effettuate telefonando 
al n. 391.3898402.
A  tutti i presenti che ne faranno 
richiesta verrà inviato in omaggio 
l’e-book: “Le sette leggi fondamentali 
della Nuova Prevenzione 
Odontoiatrica”.
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 INNOVAZIONE

 TRASPORTI

Tutto sotto controllo con City Feed

A rriva il primo risultato 
tangibile dell’accordo di 
collaborazione sottoscritto 
nel 2015 con l’Università di 

Pavia e riguardante la sperimentazione 
nel nostro Comune di soluzioni 
tecnologiche per l’implementazione 
del progetto “Piccola Smart City”.  I 
giovani ricercatori dell’ateneo pavese 
hanno saputo infatti tradurre in 
tecnologia un’esigenza molto sentita 
dalla popolazione: comunicare in 
un modo più rapido ed efficace 
con gli uffici comunali per gestire 
efficientemente le segnalazioni relative 
alle problematiche che ogni giorno si 
posso identificare. Dopo un’attenta 
analisi delle esigenze, sia dal punto di vista del cittadino 
sia da quello del tecnico che deve gestire la segnalazione, 
è nata una App sperimentale per gestire in tempo reale 
le segnalazioni di rischi o problemi riguardanti il nostro 
territorio e il conseguente coinvolgimento delle strutture 
preposte per la loro risoluzione o gestione. L’applicazione 
“City Feed Basiglio” - già rilasciata nello Store di Google 
per i dispositivi mobili Android - consente ai cittadini di 

inviare segnalazioni riguardanti problemi 
relativi all’ambiente, al territorio, a 
situazioni legate alla sicurezza e ogni 
altro ambito di competenza Comunale. 
Quando il cittadino inserirà una nuova 
segnalazione mediante l’apposito tasto, 
l’applicazione, acquisirà la posizione 
dal sistema GPS dello smartphone, 
identificherà il luogo sulla mappa e 
invierà quindi un preciso rilevamento 
dello stesso. Oltre alla descrizione, 
è possibile inserire la tipologia della 
segnalazione, selezionandola da un 
menù a tendina e caricare una foto. Una 
volta che la segnalazione sarà stata 
presa in carico dagli uffici comunali 
sarà possibile, attraverso l’applicazione, 

monitorare lo stato di avanzamento della stessa (ticket) fino 
alla sua evasione. Questo permetterà all’Amministrazione e al 
cittadino di valutare su dati oggettivi l’operato di tutti gli uffici 
coinvolti nella gestione della segnalazione. L’implementazione 
di questo nuovo strumento rappresenta un altro passo 
importante per portare la nostra comunità a condividere 
un progetto “Smart”, fatto sì di tecnologia, ma anche di 
collaborazione e di spirito civico.

È 
sempre complicato analizzare i 
dati relativi al Trasporto Pubblico 
Locale, ma il nuovo Smart Bus 
(servizio a chiamata più navetta) 

sembra però assolutamente reggere il 
confronto con il vecchio Call Bus.
Il servizio, infatti, seppur dimezzato 
nei mezzi (e quindi nei costi)  non ha 
dimezzato gli utenti ma, almeno nel 
primo trimestre di implementazione, li 
ha addirittura incrementati passando 
da una media di 800 a 1.000 unità (si 
consideri anche che si è trattato di un 
periodo che comprendeva le festività 
pasquali).
Il costo per il Comune/cittadino 
è notevolmente diminuito; -50% 
relativamente al solo servizio a chiamata 
che si traduce in un risparmio superiore 
al 20% sui costi annui sostenuti dal 
Comune di Basiglio per il TPL nel suo 
insieme (linea 230 + Smart Bus).
Il nuovo assetto del Trasporto Pubblico 
Locale così come concepito ha inoltre 

portato un vantaggio ai nostri giovani 
concittadini, sia studenti liceali che 
universitari iscritti a Milano o a Pavia: 
la dorsale ferroviaria S13 con fermata 
a Pieve Emanuele è infatti facilmente 
raggiungibile nelle fasce orarie per gli 
studenti, permettendo alle famiglie e 
ai nostri figli di scegliere la scuola o 
l’università per convinzione e non per 
comodità. La linea extra urbana, la 
230, è stata rimodulata a vantaggio dei 
pendolari e degli studenti, andando 
incontro alle richieste di quei cittadini 
che hanno aperto un dialogo sereno con 
l’Amministrazione facendo conoscere 
le proprie esigenze e necessità, senza 
trascurare i cittadini più anziani e i loro 
bisogni.
Le trattative con il Comune di Milano 
sono state lunghe e a tratti faticose, 
ma avendo chiaro l’obiettivo e l’alveo 
normativo entro cui potersi muovere, 
l’assetto ottenuto è il migliore che 
si potesse attualmente raggiungere 

tenendo conto che, con il prossimo 
bando regionale per la concessione 
del trasporto pubblico in Lombardia, 
l’adesione alla Città Metropolitana 
e la creazione dell’Agenzia per il 
Trasporto Pubblico Locale del bacino 
di Milano, l’attuale Amministrazione 
potrà concordare (o almeno ridiscutere) 
sia i costi che il servizio, puntando 
anche a ottenere un più che doveroso 
ringiovanimento del parco mezzi del 
concessionario.  
E’ chiaro che Il servizio di trasporto 
pubblico locale come alternativa al 
trasporto privato deve essere una scelta 
consapevole, ma non penalizzante 
in termini di tempo, costi e qualità e 
l’impegno di questa Amministrazione è 
quello di raggiungere livelli sempre più 
alti in termini di standard del servizio 
offerto coniugati a una attenta ed 
efficiente gestione economica, con la 
consapevolezza che tutto è sempre 
perfettibile e migliorabile.

TPL: meno costi, più utenti
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Sempre più ricca di eventi, coinvolgente ed emozionante. 
E’ la Festa di Basiglio - anche quest’anno organizzata  

direttamente dall’Amministrazione Comunale in collaborazione 
con le associazioni del territorio, la biblioteca, le cascine, la 

Parrocchia e molti cittadini – che farà vivere ai basigliesi (e non 

solo) 3 giorni di intrattenimento all’insegna del divertimento e del 
piacere di stare insieme.  
Chiuderà la festa un emozionante spettacolo di fontane danzanti. 
L’appuntamento è dal 9 all’11 settembre..  Non mancate!

Artigianando
Il mercatino dell’artigianato con espositori 
locali e altri provenienti da diverse parti 
d’Italia. Pittura, ricamo, bigiotteria, 
argenteria, scultura del ferro e della pietra, 
ceramiche, impagliatura, e tanto altro 
ancora…

Staffetta 10K e Single 10K
Quarta edizione per il “Memorial Betty 
Meletiou”, staffetta da 10 km che anche 
quest’anno si svolgerà lungo il suggestivo 
percorso intorno al Laghetto di Basiglio. 
La gara è composta da 5 frazioni di 2 km 
a cui possono partecipare squadre da 5 
componenti ciascuna, oltre a una 10 km 
individuale donne e/o uomini.

R/C Boat Show
Lo specchio d’acqua del Laghetto di Milano 
3 si trasforma in un “grande porto” brulicante 
di modelli di imbarcazioni radiocomandate  
a vela e motore.  Durante la mostra statica 
e dinamica di fedeli riproduzioni in scala, 
organizzata dall’Associazione Modellisti 
Milano, i più piccoli (dai 3 anni in su) 
potranno dare prova delle loro abilità di 
pilotaggio e conseguire il “Diploma di 
giovane comandante”.

Human Bungee Sling Shot – 
“Fionda Umana” e “Bungee Run”
A grande richiesta torna l’attrazione che 
prende spunto dal Bungee Jumping. 
In questo caso, però, invece di essere in 
verticale (con conseguente salto nel vuoto) 
il “lancio” avviene in orizzontale: 
assicurati con un’imbragatura di sicurezza, 
sarà possibile vivere l’emozione di 
un’accellerazione da 0 a 100 km/h in mezzo 

secondo, grazie ad un elastico messo in 
tensione fra due pali verticali. Novità 

di quest’anno il “Bungee Run”, 
una struttura gonfiabile 

dotata di elastici per 
esilaranti sfide.

È festa a

Biciclettata delle risaie
In sella alle proprie bici, una passeggiata su due ruote 
alla scoperta dei campi coltivati di Basiglio, 
con spiegazione delle varie colture e tante curiosità. 

Cena in piazza e risotto a pranzo
Tutte le sere, Piazza Mons. Rossi nel centro storico si trasformerà 
in un grande ristorante a cielo aperto, con squisitezze gastronomiche 
di ogni tipo. E domenica, a pranzo, sarà tempo di risotto. 

Associazioni
Una parte di Via Roma cambierà nome in “Via delle Associazioni” e ospiterà stand 
e gazebo delle associazioni sportive culturali e sociali che operano sul territorio, 
per la promozione delle proprie attività.
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L’Orchestra dei Popoli
Ideata da Vittorio Baldoni, unisce musicisti di provenienze, 
culture e religioni differenti e intende proporre un modello 
in cui l’umanità possa essere pienamente espressa. Il suo 
repertorio musicale, che nasce dall’incontro e dallo scambio 
quotidiano di una comunità in continua crescita, è originale. 

Sul palco
Tre giorni di musica, animazione, divertimento e 
balli, intervallati da importanti momenti istituzionali. 
Tra gli eventi che si susseguiranno sul palco 
allestito in Piazza Mons. Rossi, segnaliamo lezioni e 
dimostrazioni di fitness, alcune rappresentazioni teatrali 
per adulti e bambini, esibizioni di danza (Hip-Hop, Capoeira, 
Danze Orientali, Modern Jazz), trucca bimbi e clown, 
DJ set con Alessandro Di Lorenzo. 

I “Boiler” e Alessandro Betti in “Amalgama Show”
Forse basterebbe la definizione data dal vocabolario Treccani 
per raccontare quello che è Amalgama Show. Alessandro 
Betti, Federico Basso, Gianni Cinelli e Davide Paniate,  si 
mescolano e s’impastano, in un tutt’uno corale dal quale 
ne esce una combinazione di assoluta qualità comica. 
Alternandosi e intersecandosi nei ruoli e negli sketch, i quattro 
“amalgamati” riescono a creare un continuo andamento 
comico offrendo uno spettacolo ritmato, mai scontato 
e assolutamente sorprendente. 
 
MI THREE Band
Adriano Mele, Gilberto Ziglioli e Riccardo Vigorè, basigliesi 
DOC, accompagnati da Anna D’Agostino e Tommy Bradascio 
si esibiranno in un coivolgente medley, spaziando dalla musica 
brasiliana all’italiana degli anni ’60-’70. 

Mercato della Versilia – Forte dei Marmi
Un outlet all’aperto, sotto casa. Torna a Basiglio il Consorzio 

Versilia Forte dei Marmi con tanti prodotti di alta qualità a 
prezzi concorrenziali: maglieria artigianale in cachemire, 

abbigliamento firmato in stock, pronto moda, capi 
in pelle, accessori e bigiotteria, senza dimenticare la 
rinomata biancheria per la casa, l’intimo firmato e la 
pelletteria di qualità.

“Il Gioco dei giochi”
Ispirandosi al libro “Riciclattoli” di Valentina 
Cavalli, i bibliotecari proporranno la costruzione e 
personalizzazione di giocattoli, utilizzando materiali di 
riciclo: quale modo migliore per divertirsi tutti insieme 
tutelando il nostro ambiente? I laboratori porteranno 
alla luce macchinine, bambole, casette, aeroplani, 
orsetti, rane, barchette e…molto altro ancora! 

Le cascine di Basiglio
Aprono le porte al pubblico Cascina Gennari e 

Cascina Penati con laboratori di arti e mestieri, anche 
per i più piccoli, mostre e una suggestiva esposizione di 

macchine agricole d’epoca. 

Fattoria didattica “Vivai Natura”  
Un incontro in fattoria con attività di avvicinamento e 
conoscenza degli animali e un fantastico “battesimo della 
sella” sul pony per bambini dai 2 ai 7 anni, laboratorio di 
giardinaggio “vasi verticali”, agrimerenda e agriaperitivo e 
tanto altro ancora.

Fontane danzanti 
A conclusione della 3 giorni di festa, acqua, musica, 
luci e colori si fonderanno come per magia, 
creando uno spettacolo emozionante e suggestivo.

Passeggiata Musicale
Lungo la pista ciclabile che congiunge Milano3 a Basiglio, 
momenti di intrattenimento musicale curati dai musicisti 
della Casa della Danza e della Musica per allietare e 
accompagnare la passeggiata.
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 CULTURA - ISTRUZIONE

Tommaso Moro: 25 anni di cultura 

R imarrà come una pietra miliare 
nella storia del Centro culturale 
Tommaso Moro e di Basiglio 
la serata del 19 giugno 2016, 

data in cui la storica Associazione ha 
festeggiato, alla grande, i suoi primi 
venticinque anni di ininterrotta attività 
di promozione della cultura a Basiglio e 
dintorni.
Oltre duecento persone, riunite nella 
sala di rappresentanza del Polo 
culturale “Il Mulino” di Vione, messo 
a disposizione dall’Amministrazione 
Comunale, hanno partecipato alla 
serata nel corso della quale, dopo 
il saluto della vicesindaco Lidia 
Reale, è stato pesentato il volume 
celebrativo Venticinque anni di Cultura 
da parte dell’attuale presidente 
Rosetta Cannarozzo, intervistata dalla 
giornalista Laura Vigorelli. 
Dopo avere brevemente parlato del 
passato, l’autrice ha dichiarato che 
per il Tommaso Moro sogna un futuro 
con tanti giovani, capaci di veicolare 
una cultura inclusiva e di fare di questa 
associazione un vero laboratorio di 
idee e un luogo di aggregazione in 
cui tutti si incontrano e lavorano per il 
bene comune. E quasi a simboleggiare 
un ideale ponte di congiunzione tra 
passato e futuro, la vicepresidente 

Giusi Sposato ha consegnato delle 
pergamene ricordo ai soci fondatori, 
agli ex presidenti e ai soci junior, i 
piccoli del Tommaso Moro. Alla fine di 
questo momento celebrativo, durante 
il quale la partecipazione empatica 
del pubblico era palpabile, la festa è 
proseguita con l’Orchestra dei Popoli 
“Vittorio Boldoni”, che si è esibita in 
un travolgente concerto di poesie e 
musica. Per la cronaca ricordiamo 
che questa formazione musicale, 
risultato di un coraggioso progetto 
della Casa dello Spirito di Milano, ha 
al proprio interno allievi e maestri del 
conservatorio G. Verdi e giovani talenti 
di strada provenienti da diversi Paesi 

del mondo che, mettendo insieme 
le sonorità tipiche dei loro luoghi 
d’origine, creano musica nuova e 
originale. La bellezza di questo gruppo, 
quindi, non sta solo nell’alto livello 
musicale delle loro performance, ma 
anche nel valore sociale di cui sono 
portatori: l’integrazione tra culture e 
popoli diversi. Ben quattro continenti, 
infatti, erano rappresentati, domenica 
19 giugno, dai quindici giovani talenti 
che, presentati da Valeria Cucinotta 
e coordinati da Ciro Menale, hanno 
coinvolto il pubblico con la possanza 
della loro musica e l’energia della 
loro giovane età. E il pubblico ha 
risposto con lunghi e calorosi applausi, 
accettando di buon grado l’invito finale 
di cantare insieme il simpatico ritornello 
di un canto indiano che è una lode al 
Creatore. 
E come ogni compleanno che si 
rispetti, un’ottima torta con venticinque 
candeline preparata e offerta dalla 
socia sostenitrice Maria De Luca ha 
concluso con dolcezza la bella festa, 

patrocinata dal Comune di Basiglio che 
ha contribuito economicamente alla 
pubblicazione del volume “Venticinque 
anni di Cultura ritenendolo significativo 
per tutta la comunità. 
Sponsor della serata sono stati anche 
la Fondazione Cariplo e lo Sporting 
Milano 3, che ha così dimostrato di 
credere nel valore della cultura. Il 
rinfresco finale, servito nella “sala 
della ruota”, abbellita dalla mostra dei 
lavori che gli alunni del locale Istituto 
Comprensivo hanno realizzato per il 
concorso “Accoglienza è…”, ha reso 
ancora più festoso il venticinquesimo 
compleanno del Centro, al quale 
auguriamo lunga vita.
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Nutrire Milano: Acqua, terra e lavoro

Forse più di altre, l’area del 
Milanese è espressione del 
secolare lavoro compiuto dagli 
uomini che fin dai tempi più 

antichi hanno cercato di utilizzare a 
proprio vantaggio l’abbondanza di 
acque e la fertilità del terreno. Esiste una 
relazione molto stretta tra il paesaggio 
della campagna milanese e la struttura 
urbana della città, con i temi relativi 
all’acqua, i suoi impieghi e quelli attinenti 
la produzione e distribuzione dei prodotti 
agricoli. Imparare a leggere i segni, che le 
vicende storiche hanno lasciato intorno 
a noi, ci può aiutare a diventare più 
consapevoli e più partecipi nel compito 
di proteggere e mantenere ciò che ci è 
stato lasciato da coloro che ci hanno 
preceduti per poterlo poi consegnare alle 
generazioni future. 
L’aspetto assunto da un luogo è 
il frutto di interazioni millenarie e 
complesse tra la natura e gli uomini 
che lo hanno abitato e che lo abitano. 
Per spiegare questi fenomeni, la storia 
non è sufficiente, poiché offrirebbe 
una visione solo parziale; è necessario 
coinvolgere la geografia, la geologia, 
l’economia, la storia della medicina e 
del progresso tecnologico, e molto altro. 
Tutti questi aspetti contribuiscono a 
plasmare un territorio e perciò, per poter 
comprendere, tutti andrebbero tenuti in 
considerazione. 
Da queste considerazioni è nata 
la proposta per un breve ciclo di 
conferenze, tenute in aprile al Polo 
culturale Il Mulino di Vione dalla 
dottoressa Nicoletta D’Amico, laureata  
in Biologia e in Scienze dei Beni culturali, 

che ha affrontato gli argomenti sia dal 
punto di vista scientifico sia da quello 
storico e artistico.
I temi proposti sono stati “Le ragioni di 
uno sviluppo”: la natura del territorio 
della Bassa Milanese, dai primi interventi 
di canalizzazione e bonifica in epoca 
romana, fino ai determinanti interventi 
di sviluppo del territorio promossi in età 
viscontea.
“L’epoca d’oro e la grande crisi”: dalla 
signoria degli Sforza ai due secoli di 
dominazione spagnola: è un periodo 
di grandi cambiamenti, in cui guerre, 

pestilenze e la crisi economica incidono 
sull’economia e sul territorio lombardo.
“Nuove opportunità”: dalla dominazione 
austriaca all’Italia unita.  
Grazie alla politica illuminata degli 
Asburgo si gettano le basi perché la 
Lombardia riesca a cogliere le nuove 
opportunità di sviluppo fornite dalla 
rivoluzione industriale.
Il ciclo di conferenze si è quindi 
concluso con una visita guidata ai 
Navigli sulle tracce dei sistemi di vie 
d’acqua che collegava Milano al suo 
territorio.
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 POLITICHE GIOVANILI

InformaGIOVANI è un nuovo spazio 
virtuale sul sito del comune nato 
con l’obiettivo di offrire un supporto 
concreto ai giovani concittadini 

di età compresa tra i 13 e i 30 anni, 
fornendo loro informazioni e supporto 
nel proprio percorso formativo e 
professionale, dalla scelta della scuola 
superiore o dell’università alla ricerca 
del primo impiego. Il mini portale 
di informazione permette di 
restare sempre aggiornati 
sulle opportunità di studio, 
lavoro, stage, formazione e 
volontariato, in Italia e all’estero 
e contiene informazioni e 
consigli anche su problematiche 
sociali, tempo libero, viaggi, 
vacanze, ecologia e cultura. 
Sette le aree tematiche in grado 
di fornire ai giovani residenti 
sul nostro territorio risposte in 
modo semplice e chiaro, con link 
diretti a siti esterni per tutti gli 
approfondimenti.

• Studiare
Per una scelta consapevole 
tra i diversi percorsi scolastici 
è importante prima mettere a 
fuoco le proprie caratteristiche 
orientandosi nel modo migliore. 
Sono presenti sul portale i link ai 
principali atenei e istituti di alta 
formazione presenti a Milano 
che propongono un’offerta 
formativa comprensiva di varie 
discipline: umanistiche, scientifiche, 
tecniche, commerciali, comunicazione, 
design, musica e artistiche. E’ presente 
anche una lista di scuole pubbliche 
e private della Provincia di Milano 
con i codici meccanografici: scuole 
materne, elementari, medie, licei ed 
istituti professionali lombardi e Centri di 
Formazione Professionale con percorsi 
rivolti ai ragazzi nella fascia dei 14 -18 
anni che devono assolvere l’obbligo 
di istruzione e ad adulti (formazione 
superiore parallela all’università, 
formazione continua che prevede 
l’aggiornamento professionale degli 
occupati e formazione permanente 
e abilitante). Un’area importante è 
dedicata alle Biblioteche Comunali e 
ai servizi che offrono agli utenti e alla 
Media Library Online, la prima rete 
italiana di biblioteche pubbliche per il 
prestito digitale. 

• Lavorare
Cercare lavoro è un’attività che richiede 
iniziativa, informazione, preparazione, 
impegno ed organizzazione. Pertanto, 
prima di iniziare la ricerca è opportuno 
individuare con chiarezza la professione 
che si desidera svolgere, tenendo conto 
soprattutto delle proprie inclinazioni 
personali. Iniziando a fare esperienze di 
diverso tipo come: Lavoro stagionale e 

temporaneo, Servizio Civile Nazionale, 
Servizio Volontario Europeo, Lavoro 
all’Estero e Tirocini. Saranno presenti 
consigli e suggerimenti su come 
apprendere e acquisire le tecniche utili 
alla strategia di ricerca del lavoro: come 
redigere correttamente il curriculum e 
la lettera di presentazione o come 
individuare il metodo più valido per 
affrontare il colloquio di lavoro. Quali 
sono i migliori canali per cercare offerte 
di lavoro o come diventare un giovane 
imprenditore. Inoltre una sezione molto 
importante è dedicata al Lavoro KM0  con 
offerte di lavoro sempre aggiornate sul 
territorio.

• Fare Sport
Lo sport è un elemento essenziale della 
vita di un giovane, per questo sono 
presenti tutte le Associazioni sportive 
del territorio e un collegamento a tutti gli 
impianti sportivi della Lombardia.

• Creare un’associazione
Area dedicata a chi sta pensando di 
costituire un’associazione e non sa 
come fare. Si potranno trovare alcune  
informazioni utili sui primi passi per 
costituire un’associazione, con una 
serie di indicazioni normative ed esempi 
pratici, oltre a un elenco di siti dedicati 
ai bandi per ottenere finanziamenti.

• Esperienze 
all’estero
Fare un’esperienza 
all’estero cambia 
il modo di 
approcciarsi al 
mondo del lavoro 
e al futuro. Punti 
chiari ed essenziali 
rispondono alle 
domande  di 
chi vuole fare 
esperienze 
lavorative all’estero, 
scoprire i differenti 
programmi 
europei. Una 
panoramica sulle  
Borse di studio 
e equivalenze/
equipollenze titoli, 
informazioni per 
Studiare nei Paesi 
europei, USA, 
Canada e Australia.

• Viaggiare
La sezione viaggiare è un vademecum 
con consigli ed agevolazioni per viaggi 
low cost o fai da te dedicati agli under 30.  

• News ed eventi
Offre una continua comunicazione ed 
aggiornamento di novità, attività, eventi e 
servizi sul nostro territorio.

Tra gli strumenti innovativi di questo 
servizio, il Filo Diretto denominato “Let’s 
Keep in Touch”  attraverso il quale i 
giovani potranno scrivere per richiedere 
informazioni specifiche, proporre 
iniziative, segnalare esigenze e scambiare 
opinioni.
informaGIOVANI è facilmente 
raggiungibile dalla home page del sito del 
Comune di Basiglio. 
Oltre al servizio Let’s Keep In Touch è 
possibile comunicare anche via mail a 
infogiovani@comune.basiglio.mi.it

Un portale a misura di giovane
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 SPORT

30 anni di basket a Basiglio

E’ 
ormai una storia che inizia 
da lontano quella della 
pallacanestro nel nostro 
Comune, una favola che ha 

portato Basiglio più di una volta alla 
ribalta nazionale, anche tingendosi di 
tricolore.  
E’ il 1986 quando i primi bimbi del 
minibasket si ritrovano nella palestra 
delle scuole elementari per le prime 
lezioni senza neanche giocare il 
campionato. Ora, 30 anni dopo, sono 
ben 200 i tesserati che compongono le 
varie squadre, con ben 13 gruppi che 
giorno dopo giorno corrono, giocano, si 
divertono e vincono: 8 i gruppi giovanili 
(dal 1996 al 2003) e 5 le squadre 
minibasket dal (2004 al 2011) che portano 
alti, in giro per la Lombardia ma anche 
per l’Italia, i colori del Milano3 Basket e di 
Basiglio. Ovviamente lo scudetto vinto nel 
2000 dai ragazzi dell’Under 17 rimane il 
punto più alto di una storia bellissima che 
ha portato Basiglio ad essere il Comune 
più piccolo della storia a vincere un titolo 
nazionale di basket, ma il palmares del 

Milano3 Basket è davvero significativo: 7 
titoli regionali e 3 titoli provinciali, ben 6 
partecipazioni alle Finali Nazionali, 25 alle 
varie Final Four Provinciali e Regionali, e 
31 campionati d’Eccellenza disputati.  
La linfa vitale dell’attività è tutto il 
settore giovanile e minibasket che 
ha come obiettivo quello di formare 
giocatori, ma prima ancora ragazzi che 
lungo il loro percorso sportivo possano 
diventare uomini anche grazie allo 
sport. E l’orgoglio di aver raggiunto il 
ragguardevole numero di circa 2.000 
ragazzi che in tutti questi anni hanno 

fatto attività con il Milano3 Basket è 
certamente la soddisfazione più grande 
della società basigliese. Nella stagione 
appena trascorsa la mole di lavoro è stata 
imponente per il Milano3 Basket, con due 
“prime squadre” di diretta emanazione 
del settore giovanile: nella formazione che 
gioca in Serie C Gold sono infatti ben 9 i 
giocatori (su 12) del vivaio, praticamente 
un record a questo livello. Inoltre i ragazzi 
dell’Under20, oltre a giocare nella loro 
categoria giovanile (dove hanno raggiunto 
ancora una vota la fase nazionale), fanno 
esperienza nel “farm team” che milita in 
Serie D sotto l’egida della società satellite 
Pallacanestro Milano3 Basiglio. Domenica 
12 giugno al PalaBasiglio, “casa” della 
Milano3 Basket, si è svolta la grande 
festa per i 30 anni dell’associazione. 
L’evento, oltre a coinvolgere i tesserati e le 
loro famiglie, ha visto la partecipazione di 
sostenitori, tifosi e cittadini. In una cornice 
di festa e divertimento, alcuni piccoli 
basigliesi hanno colto l’occasione per 
entrare in contatto con la brillante realtà 
del basket nel nostro Comune.
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LETTERE

Dal “Filo diretto con il Sindaco”
TERREMOTO CENTRO ITALIA
Con riferimento ai tragici eventi che hanno 
recentemente colpito il centro Italia, sono a 
chiedere se il nostro Comune può contribuire 
in qualche modo agli aiuti rivolti alle popolazioni 
colpite dal terremoto.
 Lettera firmata
 28 agosto 2016

Come avvenuto in passato per l’alluvione 
di Olbia e per il tifone che colpì le Filippine, 
anche in questo caso il Comune di 
Basiglio stanzierà una somma di denaro 
a sostegno delle vittime del terremoto. 
L’Amministrazione ha infatti aderito alla 
raccolta fondi lanciata dall’ANCI (Ass. 
Nazionale Comuni Italiani) attraverso 
l’apertura di un conto corrente denominato 
ANCI - Emergenza Terremoto Centro 
Italia al quale anche i privati cittadini 
possono contribuire, utilizzando le seguenti 
coordinate bancarie: IT27A 06230 03202 
000056748129.

PARCHEGGI E FURBETTI
Con la fine del periodo di ferie estive, 
torneranno di attualità gli ormai consueti 
problemi relativi all’intasamento del parcheggio 
del Centro Commerciale. Ci sono alle viste 
novità in merito?
Inoltre la prego di usare il pugno di ferro con 
coloro che sembrano fare del parcheggio 
selvaggio il loro sport preferito
 Lettera firmata
 12 agosto 2016

Come preannunciato in varie occasioni, 
si è reso necessario (anche aderendo 
a richieste di residenti e operatori 
commerciali) regolamentare la sosta. 
L’Amministrazione sta predisponendo un 
piano, il cui avvio è previsto a settembre 
con una fase test, che prevede una zona 
regolamentata da disco orario (sosta max 
2 ore), compresa tra l’Unes e lo Sporting 
nella fascia oraria 8.30-19.30. Il restante 
parcheggio (Posta – retro Unes e area 
adiacente alla caserma dei Carabinieri) 
rimarrà a sosta libera. I residenti che 
esporranno sulla propria autovettura il 
pass residenti (chi non lo avesse può 
ritirarlo presso il comando della Polizia 
Locale), potranno parcheggiare in tutte le 
aree senza limitazione di orario. Al termine 
della fase test verranno valutati gli effetti 

e adottati eventuali correttivi. Quanto 
al pugno di ferro da lei invocato, colgo 
l’occasione per richiamare personalmente 
alle regole del buon vivere civile e al rispetto 
del codice della strada quei concittadini 
un po’ più “sportivi” nel parcheggio della 
propria auto. Ove ciò non bastasse, la 
Polizia Locale saprà certamente essere più 
convincente del sottoscritto.

MA LA PISTA CICLABILE?
Passano i mesi ma della famosa pista ciclabile 
verso l’Humanitas non si vede traccia. Sarebbe 
così comodo raggiungere in sicurezza il luogo 
dove lavoro. Che tempi si prevedono per la sua 
realizzazione?

Lettera firmata
28 luglio 2016

Il complesso iter burocratico sta, 
finalmente, volgendo al termine. La 
Giunta del comune di Pieve Emanuele 
ha deliberato l’opera in convenzione 
con l’Istituto Clinico Humanitas. L’Ufficio 
Tecnico del Comune di Basiglio sta 
predisponendo i documenti necessari 
affinchè la Giunta del nostro Comune 
possa approvare in tempi rapidissimi 
analoga delibera. Le delibere dei due 
comuni saranno dunque sottoposte al 
vaglio del Parco Agricolo Sud Milano; 
acquisito il parere favorevole da tale 
Ente, si potrà procedere alla realizzazione 
dell’opera. Tenga conto che l’allungamento 
dei tempi è stato causato dalla pluralità 
di soggetti, privati e pubblici coinvolti 
(comuni di Pieve e Basiglio, Comprensorio, 
Humanitas). L’auspicio è che per la 
prossima primavera i cittadini di Basiglio 
possano usufruire di questa importante via 
di comunicazione che collegherà il nostro 
territorio con i comuni limitrofi.

MORIA DI VOLATILI
Sulle pagine di cronaca dei giornali locali e 
sui social network ho appreso della morte 
di numerosi volatili lungo i corsi d’acqua nel 
nostro Comune. Non le nascondo la mia 
preoccupazione, ho un figlio piccolo e vorrei 
capire quali rischi corriamo.

Lettera firmata
24 luglio 2016

Intorno alla metà di  luglio sono stati 
ritrovati alcuni cadaveri di germani reali 
femmine nel Cavo Borromeo, corso 
d’acqua che interessa più comuni, da 
Assago a Lacchiarella, passando per 
Basiglio (zona a ridosso della Cava). Il 
Comune, venuto a conoscenza attraverso 
la segnalazione di Volontari ecologici e 
una comunicazione di ARPA Lombardia, 
si è subito attivato per accertare le 
cause dei decessi, interrogando gli 
organi competenti. Nell’attesa di dati 
certi, il 28/07/2016 é stata emessa 
un’ordinanza in via cautelativa che vietava 
temporaneamente il prelievo e l’utilizzo 
a scopo irriguo delle acque del Cavo 
Borromeo, per il tratto di competenza del 
Comune fino a nuove disposizioni.
Successivamente, l’Istituto Zooprofilattico 
Sperimentale della Lombardia e dell’Emilia 
Romagna ha accertato trattarsi di morti 
causate da clostridium (botulino) che 
rilascia tossine in grado di causare 
la paralisi muscolare e la successiva 
morte dei volatili. Il Comune ha dunque 
provveduto ad affiggere in vari punti 
del Cavo Borromeo cartelli di pericolo 
contenenti l’invito a non consumare prede 
pescate. L’azione indicata dal Responsabile 
dell’Agenzia di Tutela della Salute è 
stata quella di interrompere la catena 
dell’affezione recuperando i cadaveri di 
volta in volta individuati, evitando così che 
il contagio potesse propagarsi attraverso 
le larve presenti nei volatili in putrefazione 
di cui gli animali vivi possono cibarsi. 
Il Comune lo scorso 9 agosto ha dato 
incarico al centro di recupero e smaltimento 
di zona (canile di Vignate) indicato dall’ATS  
di effettuare i recuperi delle carcasse. Da 
allora ad oggi non abbiamo più avuto 
segnalazioni di rinvenimenti. Desidero 
comunque rassicurarla sul fatto che lo 
specifico tipo di botulino riscontrato non è 
trasmissibile all’uomo.

Potete inviare i vostri quesiti e le vostre considerazioni a “Filo diretto con il Sindaco” 
attraverso il pulsante in homepage sul sito del comune www.comune.basiglio.mi.it
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INFORMAZIONI

COMUNE DI BASIGLIO  
Piazza Leonardo da Vinci, 1 20080 Basiglio - MI

Centralino: 02 904521 
Telefax: 02 90452229

Numero di reperibilità in caso di decessi nei giorni festivi 329 3817987
Ufficio Spazio SI 02 90452224/5/8
Sportello SUAP 02 90452225
Ufficio Educazione e Infanzia 02 90452245/6
Ufficio Settore Socio Assistenziale 02 90452242/3
Ufficio Tributi 02 90452295
Ufficio Protocollo 02 904521
Ufficio Edilizia Privata e Urbanistica 02 90452315
SICUREZZA
Stazione Carabinieri di Basiglio 02 90785796
Vigilanza Milano3 02 90755231
Polizia Locale Pronto Intervento 329 3817984
Carabinieri
Polizia
Guardia di Finanza
Vigili del Fuoco
Corpo Forestale dello Stato

112
SANITÀ
Pronto Intervento Ambulanza 118
Farmacia Pagani - MI 3 02 90753725
Farmacia Bassini - Basiglio 02 90785243
Croce Amica Basiglio 02 90754888/9
Guardia Medica 02 34567
A.S.L. distretto di Rozzano 02 82454111
Pronto Soccorso Humanitas 02 82248300
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